
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
PRÓ-REITORIA DE PÓS-GRADUAÇÃO E 

PESQUISA 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA 

DA INFORMAÇÃO  

 

Ata da reunião ordinária do Colegiado do Programa de 

Pós-Graduação em Ciência da Informação, realizada 

no dia 13 de julho de 2021.  

Aos treze dias do mês de julho de 2021, às quinze horas, reuniu-se ordinariamente via google 1 

meet, o Colegiado do Programa de Pós-graduação em Ciência da Informação (PPGCI) da 2 

UFS. A reunião foi presidida pela Profa. Dra. Martha Suzana Cabral Nunes e estavam 3 

presentes, a Profa. Telma de Carvalho, o Prof. Dr. Pablo Boaventura Sales Paixão, a Profa. 4 

Dra. Valéria Aparecida Bari, a Profa. Dra. Messiluce da Rocha Hansen, a Profa. Dra. 5 

Alessandra dos Santos Araújo, a Profa. Dra. Renata Ferreira Costa Bonifácio, a Profa. Dra. 6 

Janaina Ferreira Fialho Costa, o Prof. Matheus Pereira Mattos Felizola, o Prof. Dr. Emerson 7 

Cleister Lima Muniz, a representante discente Ida Conceição Andrade de Melo e a secretária 8 

Gleise Antunes Santos. O Prof. Dr. Jeferson David Araújo Sales encontra-se de férias. A 9 

Profa. Dra. Germana Gonçalves de Araújo justificou sua ausência. A Profa. Dra. Cristina de 10 

Almeida Valença não justificou sua ausência. A reunião teve como pauta: 1) Informes: 11 

Módulo destaques do COLETA CAPES até 22/07; Situação de alunos da turma 2020 12 

que ainda não entregaram o exame de proficiência; Período para consolidação de 13 

turmas de 2021.1 (07/06 a 22/07); Atualização dos grupos de pesquisa;  Edital de 14 

publicações de alto impacto;  Lançamento do 2º Portfólio de Produtos do PPGCI/UFS; 15 

2) Aprovação das atas das reuniões anteriores; 3) Definição sobre a oferta 2021-2 (19 a 16 

23: Publicação da oferta de turmas 2021.2 no SIGAA); 4) Homologação do resultado do 17 

Processo Seletivo 2021 (Editais N. 01 e N. 02/2021/PPGCI/UFS); 5) Homologação do 18 

resultado da melhor dissertação 2020 para concorrer ao prêmio ANCIB; 6) Eleição para 19 

próxima coordenação e vice-coordenação do PPGCI/UFS; 7) Organização do 2º Ciclo de 20 

Debates em Ciência da Informação (2021); 8) O que ocorrer . A Sra. Presidente 21 

cumprimentou a todos e declarou aberta a sessão. Pauta 1. Informes: 1) Módulo destaques 22 

do COLETA CAPES até 22/07. A Profa. Martha lembrou que solicitou aos docentes que 23 

encaminhassem as produções de maiores destaques no quadriênio e solicitou aos que faltam 24 

enviar, que enviem até a próxima semana, para que seja dado andamento no preenchimento 25 

dos Destaques na Plataforma Sucupira. 2) Situação dos alunos da turma 2020 que ainda 26 

não entregaram o exame de Proficiência. A Profa. Martha destacou que os alunos da turma 27 

de 2020 ingressaram no programa sem apresentar o exame de proficiência na matrícula. Foi 28 

dado aos alunos a oportunidade de até 01 (um) ano para fazerem o exame de proficiência. 29 

Mesmo assim tem alunos que não entregaram a proficiência, entre eles: Kelly Cristina 30 

Barbosa, Carina dos Santos e Franco Ferreira Maia. A Professora mandou e-mail para esses 31 

alunos com cópia para os orientadores, informando que o prazo de entrega é até dia 12/08. A 32 

não entrega implica com o cancelamento do vínculo com programa. A representante discente 33 

Ida informou que Kelly enviou a proficiência no início do curso. 3) Sobre o período de 34 

consolidação de turmas de 2021.1. A Profa Martha informou que se encontram turmas do 35 

semestre 2021-1 em aberto não consolidadas, sendo, as turmas das Professoras: Telma e 36 

Valéria, e lembrou que o prazo para consolidação das turmas é até o dia 22/07.  4) 37 

Atualização dos grupos de pesquisa. A Profa. Martha encaminhou e-mail para os 38 

professores, informando que a solicitou a atualização dos grupos de pesquisa até dia 30/07. 5) 39 

Edital de publicações de alto impacto. Esse edital é da POSGRAP. A Profa. Martha 40 

reforçou sobre o edital, que ele vai custear algumas publicações, existe alguns critérios que 41 

estão relacionados à revista, que será o alvo da publicação. Enfim, tem alguns pré-requisitos 42 

para o pesquisador e para a submissão propriamente dita. As submissões não têm um prazo 43 

para envio final, mas no edital é citado o prazo máximo antes do mês de outubro, quando se 44 

encerra o exercício financeiro anual. 6) Lançamento do 2º Portfólio de Produtos do 45 

PPGCI/UFS. Sobre o portifólio a Profa. Martha relatou que ela e a Profa. Germana têm 46 

trabalhado nele esses dias, corrigindo todas as informações, e que o portifólio está 47 
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praticamente pronto. Nele foram reunidos os produtos dos alunos que defenderam no ano de 48 

2020, com o intuito de divulgar ainda essa semana. 7) Banca de heteroidentificação. A 49 

Profa. Martha comunicou que recebeu um e-mail da COPGD sobre o tema e, após 50 

homologação do resultado do processo seletivo do PPGCI, será encaminhando um e-mail para 51 

os inscritos nas vagas PPI da seleção do PPGCI, como portadores de pretos, pardos, 52 

indígenas, ou portadores de necessidades especiais. O programa só teve 02 (dois) candidatos 53 

para a vaga de PPI, mas, um deles foi eliminado ao longo do processo, e a candidata que foi 54 

aprovada será orientada a participar do processo de certificação da heteroidentificação.  Pauta 55 

2. Foram aprovadas as atas das reuniões de 19/04 e 10/06. Pauta 3. O programa terá até o dia 56 

23/07 para publicar as ofertas de disciplinas das turmas no SIGAA. Os docentes têm que 57 

ministrar ao menos 2 (duas) disciplinas no quadriênio. A Profa. Martha irá aguardar os 58 

docentes encaminharem as propostas das disciplinas e confirmar quem irá ou não ofertar, para 59 

que se possa organizar a oferta e não haver choque entre as turmas, para que os alunos tenham 60 

condições de se inscrever. Pauta 4. A Profa. Martha informou que participaram da comissão 61 

de seleção 2021 os professores: Martha, Emerson, Telma, Pablo e Valéria como suplente. Foi 62 

um processo de seleção bastante rigoroso em relação e que não teve entrevista, pois o 63 

cronograma ficou bastante curto para que pudesse ocorrer a entrevista. A seleção foi 64 

composta de: Prova de conhecimento, análise do projeto e análise do currículo, sendo três 65 

etapas. O item relacionado ao memorial foi incluído como um item de composição do projeto. 66 

A Profa. Martha informou que será publicado o resultado da etapa 03 (três) após recursos. As 67 

etapas 1 e 2 foram eliminatórias, a etapa do currículo classificatória. Foi levado em conta a 68 

indicação do orientador e a quantidade de vagas para cada orientador. A Profa. Telma 69 

comentou que fizeram um processo tranquilo, trabalharam bem nos prazos, os recursos que 70 

receberam foram bem analisados. Os professores presentes aprovaram o resultado do processo 71 

seletivo 2021. A Profa. Martha agradeceu a todos envolvidos na seleção. Pauta 5.  Com a 72 

palavra a Profa. Valéria relatou que o trabalho da comissão foi muito intenso e criterioso. A 73 

professora teve a colaboração do Prof. Matheus e Prof. Pablo, foi um trabalho muito bom. 74 

Assim sendo, o trabalho indicado por essa comissão para inscrição do PPGCI no Prêmio 75 

ANCIB 2021, como primeiro colocado foi o da egressa Isis Carolina Garcia Bispo “Tempos 76 

modernos: manual de melhores práticas para recuperação da informação cinematográfica” 77 

(https://ri.ufs.br/jspui/handle/riufs/9692), assim como seus dois produtos: Manual de melhores 78 

práticas para recuperação da informação fílmica” (https://ri.ufs.br/jspui/handle/riufs/14225) e 79 

“Manual COVID-19: orientações para atendimento no Núcleo de Produção Digital Orlando 80 

Vieira” (https://ri.ufs.br/jspui/handle/riufs/14224). A Profa. Valéria agradeceu a todos 81 

docentes, ela enfatizou que o resultado não é somente dela, e sim, do coletivo. E que todos se 82 

sintam bem representados nesse prêmio. A Profa. Martha informou que irá fazer o 83 

encaminhamento do trabalho para a ANCIB. Os docentes aprovaram o resultado da comissão 84 

que elegeu o trabalho e os produtos que a egressa Isis Carolina Garcia Bispo elaborou. Pauta 85 

6. A Profa. Martha, atual coordenadora do PPGCI, comunicou que deve assumir a direção do 86 

CCSA no próximo dia 14/08, e com isso, terá que ser organizada a eleição para a coordenação 87 

do PPGCI. A Profa. Martha conversou a Profa. Alessandra e com a Profa. Telma a 88 

coordenadora adjunta, e convidou as duas a darem continuidade ao trabalho da coordenação 89 

adjunta do PPGCI. A Profa. Alessandra aceitou o convite feito. Sendo assim, foi apresentado 90 

o nome da Profa. Alessandra como futura coordenadora do PPGCI e a Profa. Telma como 91 

coordenadora adjunta do programa nos próximos 02(dois) anos. A Profa. Alessandra 92 

agradeceu a Profa. Martha pela confiança e pela oportunidade, ela espera a colaboração de 93 

todos e aprendizado. A Profa. Martha deixou em aberto para os docentes interessados em 94 

concorrer a eleição para coordenação do PPGCI, porém os demais docentes presentes na 95 

reunião não se candidataram. Teve, então, início a votação. Terminada a votação ocorrida 96 

pelo chat, a Profa. Martha, então, proclamou o resultado da eleição, sendo eleitas por 97 

unanimidade, a Profa. Alessandra dos Santos Araújo para coordenação e a Profa. Telma de 98 

https://ri.ufs.br/jspui/handle/riufs/9692
https://ri.ufs.br/jspui/handle/riufs/14224
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Carvalho para coordenadora adjunta do PPGCI/UFS nos próximos 2 anos, iniciando a gestão 99 

a partir de 14 de agosto de 2021. Pauta 7. Sobre o 2º Ciclo de Debates do PPGCI. A Profa. 100 

Martha falou que, conversou com o Prof. Pablo sobre o interesse de convidar a Profa. Aurora 101 

para fazer parte do ciclo de debates. A Professora compartilhou com os docentes a proposta. 102 

A proposta é a mesma do 1º Ciclo, mesclando convidados externos às participações dos 103 

egressos apresentando seus trabalhos com a mediação de um professor do PPGCI. A Profa. 104 

Martha propôs uma mudança na apresentação dos alunos, em conjugar mais de um aluno no 105 

mesmo dia, para que se possa ter um maior número de egressos apresentando os trabalhos. O 106 

debate será transmitido pelo youtube do PPGCI. Todos os docentes foram de acordo com a 107 

proposta do ciclo de debates. Pauta 8. No que ocorrer a representante trouxe uma demanda 108 

para o colegiado de que alguns alunos da turma de 2019 enviaram e-mail para o PPGCI com a 109 

horas complementares e ainda não obtiveram resposta. A Profa. Martha respondeu que a 110 

maioria dos e-mails já foi respondida. A Profa. Valéria trouxe para reunião que no dia 22/07 111 

às 19 horas, ocorrerá uma sessão plenária do grupo de pesquisa Plena e que o convite será 112 

encaminhado pelo e-mail do grupo. A Profa. Martha agradeceu a presença de todos e declarou 113 

encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Gleise Antunes Santos, lavrei a presente 114 

ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes. São Cristóvão, 13 de julho de 2021. 115 

 

 

 

Nº Nome do docente/secretária Assinatura digital 

1 Gleise Antunes Santos  

2 Alessandra dos Santos Araújo  

3 Cristina de Almeida Valença Cunha Barroso  

4 Emerson Cleister Lima Muniz  

5 Germana dos Santos Araújo  

6 Janaína Ferreira Fialho  

7 Jefferson David Araújo Sales  

8 Martha Suzana Cabral Nunes  

9 Matheus Pereira Matos Felizola  

10 Messiluce da Rocha Hansen  

11 Pablo Boaventura Sales Paixão  

12 Renata Ferreira Costa Bonifácio  

13 Telma de Carvalho  

14 Valéria Aparecida Bari  
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